
□本报记者 段西元

中中国国队队
还还是是离离不不开开郑郑智智

■■聚聚焦焦亚亚洲洲杯杯 丰台区自行车运动协会成立
将吸引万名骑行爱好者

平谷区兴谷街道200人徒步走
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■■电电视视剧剧场场

1月17日起
北京、 河南卫视

1月24日起
东方卫视

本报记者 于彧 整理

《别叫我兄弟》

由东方卫视联合韩国KBS电
视 台 共 同 打 造 的 喜 剧 综 艺 秀
《生活大爆笑 》 即将于1月24日
起每周六晚21:10正式登陆荧屏。
这档大型喜剧综艺秀致力于开
创内地喜剧文化的新形式 ， 邀
请到大鹏， 陈汉典， 阿ken， 金
炳万等海内外一众笑星加盟 。
《生活大爆笑》 将于同时段叫板
综艺栏目 《快乐大本营》， 两者
必 将 掀 起 周 六 晚 间 黄 金 档 的
“笑声争夺”。

在 《生活大爆笑》 结束的两
场录制中， 观众现场反应热烈。
节目一改寻常喜剧节目的套路，
更贴近生活 ， 更注重创意 ， 而
爆笑天团的五人也是表现抢眼，
虽是第一次搭档 ， 却已经显得
默契十足 ， 更加引发了大家对
于 《生活大爆笑》 的期待。

17日起， 由导演付宁执导，
任重 、 朱雨辰 、 姜妍 、 周璞 、
班赞 、 叶静 、 方安娜等领衔主
演的32集年代情感大戏 《别叫
我兄弟 》 登陆北京 、 河南卫视
黄金档 。 《别叫我兄弟 》 以上
世纪八十年代改革开放为背景，
秉承真实还原时代风貌 ， 讲述
一群生活在80年代兄弟间关于
友情 、 爱情 、 成长 、 争斗的故
事。

曾执导过 《全家福 》 等热
播剧的导演付宁 ， 一直以 “剧
本必须源于生活真实 ” 为创作
宗旨 。 剧中故事取自生活 ， 创
作历时一年半 ， 其间导演付宁
和制片人乔柏华寻访了几十位
上世纪60年代生人 ， 从真实故
事中提炼人物和情节 。 付宁透
露 ， 乔柏华的父亲作为那个年
代的亲历者 ， 讲述了大量当年
的真实故事。

为了还原故事里地道的北
京味儿 ， 演员任重、 周璞、 班
赞都是 地 道 的 “北 京 土 著 ” ，
“拍婆子 ” “局气 ” “催巴儿 ”
等 老 北 京 话 都 在 剧 中 先 后 出
现。

《生活大爆笑》

本报讯 （记者 于彧 ） 上周
五， 由常鸿律师事务所发起的北
京市丰台区自行车运动协会筹备
成立大会暨第一届会员大会开
幕， 标志着北京市丰台区自行车
运动协会正式成立。 据该协会理
事会理事常卫东介绍， 丰台区自
行车运动协会在未来将吸引区域
内万名骑行爱好者参与。

当天的筹备成立大会选举出
该协会第一届领导班子成员， 覆
盖了丰台区各行各业职工。 该协
会理事也是发起者之一的常鸿律
师事务所主任常卫东介绍， 协会
成立的目的就是保证骑行者的骑
行安全。 “以我多年的骑行经验
看， 原来丰台区骑行没有组织，
都很松散， 会比较危险， 如果能
有组织的骑行， 不但可以保障大
家的骑行安全而且会很规范 。”

常卫东说。 他的这个想法也得到
了丰台区体育局和丰台体总的支
持。

在昨天的成立大会上， 常卫
东透露目前该协会已有500余名
骑行爱好者加入， 对于未来的目
标 ， 常卫东自信地说 ， “会过
万”。

该协会会员招募将于月底大
规模启动， 骑行爱好者将可以通
过网站 、App、微信 、平面媒体等
多种方式填写报名表， 只要年满
18岁、爱好骑行均可加入该协会。

据常卫东介绍， 该协会今年
组织的活动将非常多， 不仅将组
织在丰台区内的骑行活动， 还有
全市、 全国甚至出国骑行。 在组
织形式上则分为商业骑行与公益
骑行， 希望让更多的骑行爱好者
参与进来。

本报讯 （记者 马超） 近日，
兴谷街道总工会组织了一次徒步
走活动， 街道机关工作人员、 外
资企业职工 、 联合工会会员共
200余人参加。

徒步走活动地点选在平谷开
发区， 起点设在汽车检测场， 终
点是开发区管委会 ， 全程7.5公
里， 时间90分钟。 此次活动没有
奖品， 但职工们个个精神抖擞，

积极参加此次活动。
“今年的三九天还这么暖和，

气温还在零上好几度， 这样的天
气利于病毒传播， 对身体健康十
分不利， 幸好我们有工会， 街道
工会让我们走出办公室， 拥抱大
自然 ， 对我们身心健康都有帮
助， 有工会就是这么任性！” 平
谷区兴谷街道韩一理化公司工会
主席张业军说。

17日、 18日两天由北京市总
工会、 哈尔滨市政府共同主办，
北京2022冬季奥林匹克运动会申
办委员会全程支持的 “工人体育
场冰灯游园会”， 为北京市民献
上了一场冬日的艺术饕餮———国
际冰雕邀请赛。

国际冰雕邀请赛参赛选手的
创作时间是上周六和周日中午12
点到下午5点， 地点就设在 “工
体新年冰灯游园会 ” 的三号库
棚。 来到 “游园会” 赏灯的本市
职工， 都有幸观看了冰雕的全程
制作过程。 也许因为冰雪文化是
哈尔滨的地方文化， 参与这次冰
雕邀请赛的选手大部分都来自哈
尔滨， 其他还有少数来自山东、
吉林等地的选手。 另外， 大赛还
邀请了3支来自国外的冰雕团队，
和国内的选手们一起切磋技艺。
参赛的选手中许多人都曾在国际
比赛上获过奖， 都是身经百战的
专业级冰雕大师。 在三号库棚，
您可以看到16个冰雕作品， 有人
物、 有景观、 有花鸟。

来自北京的职工雕刻家马宁
是唯一的 “本土选手”， 他也是
北京第一位真正意义上玩儿冰雕
的人 。 马宁的 “本工 ” 是玩儿
“核雕”， 就是在小核头上雕刻人
物、 风景。 这次应邀参赛， 雕刻
对象由小核头变成了大冰块， 马
宁体会到了不同的感受 ， 他用
“酷” 来形容这次经历。 核头上
的雕琢都是精雕细刻， 而冰块则
需要 “大刀阔斧”。 记者还采访
了几位哈尔滨的冰雕作者， 他们
都表示， 来到北京参加冰雕邀请
赛非常高兴。 北京的环境和哈尔
滨的环境有很大不同， 北京的冰
雕更适合那种小巧一些的雕刻作
品。

作为 “新年冰灯游园会” 的
一部分， 本次国际冰雕邀请赛不
但丰富了游园会的形式 ， 还能
让 游 客 们 体 验 到 冰 雕 诞 生 的
神 奇 过 程 。 除 了 景 观 式 的 展
览 ， 大 赛 更 为 游 客 提 供 了 一
种 参 与 感 ， 从 而 提 高 了 游 客
的游览体验。

冰雕大赛， 工体炫技
□本报记者 段西元/文 万玉藻/摄

中朝之战， 双方各踢半场好
球。 上半时中国队行云流水， 特
别是孙可的第2个进球， 中国队
是在多脚传递， 最后通过精确传
中找到孙可这个点的。 但是下半
时， 中国队却突然 “卡壳 ”， 如
果不是门框帮忙以及王大雷的悍
勇， 朝鲜队完全可以拿到一个平
局。

比赛的转折点是在郑智的下
场。 本场比赛之前， 郑智打不打
一直是个疑问， 毕竟中国队队长
已经35岁高龄， 而且还身背一张
黄牌。 但在比赛已无关大局的情
况下， 佩兰还是派郑智先发。 郑
智在上半时的发挥堪称出色， 在
他的率领下， 中国队的中场进攻
和防守都 “井井有条”。 下半时
开始不久， 郑智被换下， 恰恰中
国队的被动正是从那时开始的。

郑智下场后， 中国队的阵型
由4231变为4141。 表面上看， 中
场还是5个人， 但是却变成了单
后腰。 这使得中国队在中场出现

了失势， 朝鲜队开始占领中国队
半场的大片区域， 他们发动了一
波又一波的有效攻势。 双后腰变
成单后腰 ， 中场的防守面积减
小， 尽管蔡惠康是一位奔跑能力
很强的球员， 但双拳难敌四手，
他一个人难以挡住朝鲜队多员中
场猛将的冲击。 而在进攻端， 中
国队虽然场上有多名突破能力超
强的球员， 可少了郑智这个 “节
拍器”， 中国队的进攻显得没有
上半时那么有条理。

这场结果没有太大意义的比
赛， 佩兰试验了4141， 效果非常
不 好 ， 其 实 也 给 法 国 人 提 了
醒———中国队在亚洲并不具备
“吊打” 其他强队的本钱， 攻守
平衡依然是中国队的第一要务 。
不要幻想那种压倒性的优势， 每
场比赛都是非常艰苦的。 澳大利
亚的实力在中国队小组三个对手
之上， 特别是他们的攻击点之多
令人咂舌， 我们必须从严谨的防
守做起， 封锁每一寸空间。

另外我们看到了老队长郑智
对于球队的关键作用， 这位伟大
的球员依然是中国队最不可或缺
的人物。 当初佩兰重招郑智还有
人不理解， 现在看来这是法国人
的一招妙棋， 或者说是一步不得
不下的棋。 在接下来的比赛中，
郑智健康与否、 状态如何， 将是
中国队能走多远的关键因素之
一。 亚洲杯后， 中国队也要及时
找到郑智的接班人， 毕竟中国队
不可能依赖郑智 “一辈子”。


